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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

ATA Nº 3/2023 

Ao vigésimo sexto dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, reuniu a Assembleia de 
Freguesia de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no Salão Polivalente de Nª Sra de 
Fátima. Presidiu à reunião o presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos 
Marques, apoiado pela Segunda Secretária Eliana Marlene Simões Ferreira, em substituição de 
Rafael Lopes. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes os membros: Rita Sofia Cabral Rebelo e Pedro Miguel Rodrigues Oliveira. - 

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente Miguel António Costa da Silva e 
pelos Vogais Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária) e Carlos Alberto Martins Nunes 
(Tesoureiro). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Seguidamente, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, na redação 
dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos 
membros da Assembleia da substituição nesta reunião de Rafael Lopes e Helena Português 
pelos sucedâneos na lista de candidatura, respectivamente, Mário Estêvão e Beatriz Santos. --- 

Pelas 20:30 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de 
trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária que a seguir se transcreve: - 

Intervenção do público --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não houve intervenção do público. ------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do artigo 
9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. ---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. Destaca ainda as recentes 
conquistas da Associação Recreativa e Cultural do Barroca (Barroca), no âmbito do futebol.  ---- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes membros:  Rita 
Rebelo, Pedro Oliveira e Beatriz Santos.------------------------------------------------------------------------- 

Beatriz Santos questiona sobre informações acerca da realização da Feira de Artesanato de 
Nariz. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Rita Rebelo parabeniza a Freguesia pela conquista do Galardão de Eco-Freguesia e enfatiza a 
responsabilidade acrescida na defesa do meio ambiente. Realça os investimentos efetuados 
nos Parques de Requeixo e do Carregal. Questiona ainda acerca do ponto de situação do 
Museu da Terra, Centro Escolar, nova Unidade de Saúde e TGV. ----------------------------------------- 

Pedro Oliveira agradece o convite endereçado para as inaugurações. Menciona as vitórias do 
Barroca endereçando os parabéns por ser um clube sustentável e em desenvolvimento. 
Felicita a atribuição do prémio de Eco-Freguesia. Questiona sobre a evolução das carreiras dos 
transportes públicos porque considera que é um assunto a ser melhorado, bem como acerca 
dos abrigos de passageiros. Indaga se está prevista alguma intervenção na Rua Central de 
Requeixo. Sobre a questão da cobertura dos poços, mencionada na comunicação do 
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presidente, considera muito impotante. Relativamente à ponte na Rua do Carral, pretende 
saber qual o ponto de situação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra esclarecer os 
membros da Assembleia. Acerca da Feira do Artesanato realça a existência de um cartaz base 
para a realização da segunda edição da Feira de Artesanato a realizar em Nariz nos dias 9 e 10 
de setembro. Esta iniciativa partiu inicialmente da Associação Desportiva de Nariz e, desde o 
ano passado, conta com o apoio da Junta de Freguesia. A novidade para esta edição é a 
realização da primeira edição do Festival de Fado Jovem. O cartaz ficará encerrado até ao final 
do mês de Julho. Apesar de ser uma atividade da Junta de Freguesia conta com o apoio de 
todas as associações locais. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Acerca da candidatura ao Eco-Freguesias foi uma novidade na medida em que foi a primeira 
vez e não se conheciam os procedimentos. Revelou-se um processo moroso e burocrático. A 
pontuação da Freguesia foi muito próxima dos 60%. Segundo o grau de exigência é muito 
difícil atingir de início os 70% e são raros os casos apurados na primeira candidatura. Destaca-
se não só o trabalho da Junta de Freguesia, mas sobretudo a adesão da população. A Junta de 
Freguesia encara este prémio como uma responsabilidade. ----------------------------------------------- 

Na Pateira do Carregal e de Requeixo foi feito um grande investimento e a Junta de Freguesia 
conta com a possibilidade de haver uma adenda à delegação de competências que suporte 
este investimento, absolutamente necessário. ---------------------------------------------------------------- 

Sobre o Museu da Terra, desde abril até ao momento, houve já uma série de deligências 
admnistrativas (por exemplo projeto de especialidade) para que possa haver concurso em 
2023 e obra em 2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre a questão do novo polo escolar realça a atividade promovida pela Junta de Freguesia 
aquando das comemorações do Dia Mundial da Criança. Foi uma atividade que envolveu todas 
as crianças de todos os estabelecimentos escolares da Freguesia precisamente com o intuito 
da união e de pertença para que as próprias crianças se conhececem entre si. A conclusão da 
obra do Centro Escolar está cada vez mais próxima do fim. Está previsto estar concluída no 
início do ano letivo, mas caso isso não aconteça poderão as crianças iniciar nos 
estabelecimentos antigos e, oportunamente, serem transferidas. --------------------------------------- 

Em matéria de Saúde o ponto de situação atual é a colocação de duas novas médicas. A 
unidade conta ainda com duas enfermeiras e duas administrativas. Sobre a nova Unidade de 
Saúde Familiar haverá importantes desenvolvimentos no início do mês de julho. ------------------- 

Sobre o TGV, nesta fase de estudo do impacte ambiental, a Junta de Freguesia remeteu ao 
elementos da Assembleia o seu parecer negativo. Há duas possibilidades de percursos da 
primeira fase da linha entre Porto e Soure. No Portal Participa qualquer cidadão pode 
acompanhar o desenvolvimento deste estudo. Este é um projeto já bastante antigo cuja 
realização tem vindo a ser protelada, mas que parece ser para avançar. Deixar bem claro a 
posição da Junta de Freguesia de não ser favorável à execução, mas que reconhece não estar à 
altura de impedir que o projeto avance. Neste caso, o papel da Junta de Freguesia será 
procurar negociar o menor impacto possível. ------------------------------------------------------------------ 

Sobre os transportes o ponto de situação é o mesmo: há uma concessão que não foi (nem 
tinha que ser) revista. Os abrigos de passageiros têm vindo a ser colocados, ainda que 
lentamente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Rua Central de Requeixo irá ser intervencionada estando incluída num “pacote” de obras a 
iniciar no segundo semestre de 2023. --------------------------------------------------------------------------- 
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Finalmente, sobre a Rua do Carral, a obra está concluída, assim como a Rua das Quintas e a 
Rua Dr. Manuel Seabra, todas em Nariz. ------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

Sérgio Miguel Santos Marques 

 

A Primeira Secretária 

Eliana Marlene Simões Ferreira 

 

 

 

  


